



In Kooperation mit der  
Europa-Union Hochtaunus e.V.

## Einladung

---

Referent:  
Dr. Stephan Koppelberg,  
Leiter der Vertretung der EU-  
Kommission in Bonn

Dienstag,  
19.6.2012, 19:30 Uhr

Veranstaltungsort:  
Kronberg im Taunus  
**Altkönigsschule, Mensa**  
Le-Lavandou-Straße 1

Eintritt:  
€ 5,00  
Schüler/innen Eintritt frei

Abendkasse  
ab 19:00 Uhr geöffnet

---

### Info & Anmeldung

Volkshochschule  
Hochtaunus  
Füllerstraße 1  
DE-61440 Oberursel

Telefon 0 61 71 | 58 48-0  
Telefax 0 61 71 | 58 48-  
10  
info@vhs-hochtaunus.de



# Quo vadis, Europa? Wohin geht die Reise?

**Dr. Stephan Koppelberg, Leiter der Vertretung der Europäischen Kommission in Bonn**

In diesen Zeiten der Finanz- und Eurokrise gibt es bei unserer Veranstaltung mit dem Referenten Informationen aus erster Hand. Wie geht es weiter mit der EU, welche Ansätze zur Lösung hat die Kommission im Auge. Fragen, die dringend zu beantworten sind.

Die Europäische Kommission mit ihren 27 Kommissaren (je einer pro Mitgliedsstaat) spielt eine wichtige Rolle bei den Entscheidungen der EU und steht als Organ zwischen dem Europäischen Parlament und dem Europäischen Rat der Mitgliedsstaaten. Sie gilt als der Motor der Integration, hat das Initiativrecht für die Gesetze in der EU, ist Hüterin der EU-Verträge und die Exekutive in der EU. Präsident ist derzeit der Portugiese José Manuel Barroso. In Deutschland - wie in den übrigen Staaten - gibt es regionale Vertretungen der EU-Kommission. Zuständig für Hessen, Rheinland-Pfalz und Nordrhein-Westfalen ist die in Bonn. Ihre Aufgabe ist es als Bindeglied zwischen der Kommission in Brüssel und der Öffentlichkeit an Rhein, Main und Saar zu wirken.

Dr. Stephan Koppelberg ist daher Ansprechpartner nicht nur für die Bürger und Bürgerinnen, sondern gleichfalls die erste Anlaufstelle für die Journalisten der Region. Auch als Informationsstelle für Fördergelder der EU steht die Vertretung zu Verfügung.